

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La Sociedad de Naciones y los católicos

EL HECHO

Ya hemos considerado "la idea" de una Sociedad Internacional instituida con el fin de establecer el orden y la paz entre las naciones. Ahora vamos a hacer algunas reflexiones sobre el hecho concreto de esa idea, es decir, sobre la Sociedad de Naciones que ha puesto en el mundo real el Tratado de Versalles. Y vamos a ver qué juicio se merece esta institución de los católicos con el objeto de orientar su actuación respecto de ella.

Ante todo, ¿hemos de colaborar con ella sin reservas, incondicionalmente? Creemos que no. Y la razón es que, tal como se ha fundado actualmente, la Sociedad de Naciones tiene graves defectos, ya de carácter filosófico, ya de carácter político, ya de carácter moral, ya de carácter religioso.

Fijémonos ahora solamente en las materias morales y religiosas. Se presenta como si fuera deseada por todos pero cada uno, al mismo tiempo no pretenden más que su propio interés. Además se declara laica y pretende desconocer a Dios, cuyo nombre sagrado se descartó sistemáticamente en los preámbulos de un tratado de paz entre naciones. Por tanto, este laicismo de la Sociedad de Naciones, que es hermano del que ha introducido en la sociedad doméstica el divorcio, en la sociedad profesional la lucha de clases, y en la sociedad nacional la separación de la Iglesia y del Estado, revela la pretensión de fundar las relaciones internacionales sobre un derecho de origen estrictamente humano. Error gravísimo que nosotros rechazamos de plano.

A pesar de esas reservas, ¿conviene que los católicos cooperen a esa Sociedad?

Creemos que sí. Porque, no obstante esos errores graves, esta Sociedad, aun en formación, es un esfuerzo en el que los católicos tienen derecho a hacer reconocer la influencia de sus principios, tal vez nuestra voz sea un eco débil, pero real de las enseñanzas de los Pontífices y una esperanza para el mundo, así como, para las naciones.

Este concurso lo imponen la clara visión de los tiempos que corremos y le reclama la lógica de nuestros principios.

Lo reclama la lógica de nuestros principios; porque, ¿qué es lo que dice el «Pacto» de la S. de N.? Declara la superioridad del derecho sobre la fuerza. Ahora bien, este principio es nuestro, es esencialmente cristiano. Reclama la reducción recíproca de los armamentos y la supresión del «sistema de paz armada», también es nuestro este principio. Intenta el arbitraje obligatorio, con sanciones económicas, principio cristiano asimismo. En todo esto, podemos desde luego, cooperar los católicos consecuentes con nuestros principios.

Por otra parte, el cataclismo de la guerra europea, que ha dejado en pos de sí el espíritu de anarquía y amenaza y revolución en todas las naciones beligerantes y no beligerantes, ha hecho necesario y urgente en cada nación, el restablecimiento de la paz pública, según las exigencias del orden social.

Y esta paz no es posible sino a condición de una restauración económica y moral, restauración por otra parte imposible, si las naciones no se ayudan mutuamente. Y como esta mutua ayuda, que representan las relaciones comerciales e industriales, se pone necesariamente lazos de paz, es urgente el estrechar estos lazos, y en consecuencia el establecer entre los pueblos un orden jurídico estable.

Y esto es precisamente lo que intenta la Sociedad de Naciones. Si pues nosotros no queremos que los pueblos sin brújula y sin ley sigan luchando unos contra otros, si de veras deseamos que no se vierta inutilmente la sangre generosa de la juventud, tan necesaria para empresas harto más provechosas a la humanidad y mucho más gloriosas; es preciso que las naciones todas se pongan de acuerdo sobre los principios de la justicia, sobre todo, sobre la justicia internacional. Es pues necesaria una Sociedad de Naciones. Pero esta no debe prescindir del espíritu de justicia.

Bien puede decirse que aun no conocemos de este grandiosa institución más que sus comienzos. Y una obra de tan grandes proporciones, y creada en tan desfavorables circunstancias de ninguna manera podía realizar cumplidamente su gran misión en pocos años. Esto para los que infatigablemente creían que la paz del mundo la debía haber conseguido de un plumazo, como quien dice. Eran demasiados los prejuicios, demasiados los intereses encontrados que rodeaban en su nacimiento a la Sociedad de Naciones, para poderse lograr inmediatamente un resultado político perfecto.

Pero, ¿podrá obtenerse tal resultado algún día? En todo caso, más se ha de conseguir así, que de no existir esos esfuerzos y esas tendencias pacificadoras. Ha de tenerse en cuenta por otra parte que además de la organización meramente política ha creado la Sociedad de Naciones, Servicios Internacionales, que son valiosos instrumentos cuya desaparición para todas las clases de la sociedad habría de ser sensible.

Cierto que la Sociedad de Ginebra, a causa de sus primeras concepciones demasiado utópicas, inspiradas como estaban por socialistas y masones no halló eco favorable entre los católicos del mundo. Pero más tarde ha ido cambiando de orientación en un sentido más conciliador.

La Sociedad de Naciones en suma, apesar de los defectos graves que ya hemos indicado es una feliz innovación un esfuerzo meritorio y útil, un progreso manifiesto del derecho internacional. Por lo que merece de los católicos una atención vigilante y cautelosa, si se quiere; pero de aprecio y simpatía.

S. DE P.

EXPLORADORES

Mañana noche a las siete y en la Casa de los Exploradores, tendrá lugar la charla ofrecida por el culto Maestro Nacional con ejercicio en las Escuelas Graduadas de la Casa del Niño don José Clement Arandía que disertará sobre el tema «La Juventud y el amor al trabajo». La entrada será pública.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Alicante y Valencia ha marchado don German Mendizabal hermano político del Capitán General.

—A Madrid ha marchado don Alejandro Delgado.

—Ha marchado a Madrid el alcalde Excmo. señor don Alfonso Torres.

—Después de visitar la exposición de Barcelona han regresado a Cartagena las bellas señoritas Angeles y Pepita Serrat Andreu.

—De Madrid ha regresado doña Julia de Olivete esposa del corredor de Comercio don Adolfo Quetcuñ.

NOTAS VARIAS

El día diez de este mes a las cinco de la tarde y en la Iglesia de la Caridad se celebrará el enlace matrimonial de la bella señorita Pilar Ruiz Steeger con el teniente de Navío don José María de la Puente.

—Ha sido nombrado por el señor Obispo teniente cura de la parroquia del agrado Corazón de Jesús, el virtuoso sacerdote don Pedro Aguilar Guerrero, que hasta ahora venía desempeñando el cargo de cura rector de Almagro (Fuente A'amo).

ENFERMOS

Esta mejorada de su enfermedad la Reverenda Madre del A'ilo de la Purísima Concepción.

—Se encuentra enferma doña Josefa Rigo Viuda de Clares.

—Se halla enferma doña Encarna Vidal Viuda de Barco.



La traida de aguas

El pasado día 30, se celebró en el palacio de la Capitanía General, la reunión mensual ordinaria del Comité Ejecutivo de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, que fue presidida por el Excmo. señor Capitán General del Departamento, don José Rivera y Alvarez de Casero.

Asistieron el Excmo. señor Alcalde de Cartagena, Ingeniero Director de la Mancomunidad, Alcalde de Lorca, Ingeniero señor Arévalo de la Confederación Hidrográfica del Segura y el Representante del Municipio de Murcia.

Aprobada el acta de la sesión anterior, el Secretario dio cuenta de la correspondencia oficial tramitada durante el mes de noviembre.

El Comité acordó se haga constar en acta la satisfacción que le produjo la actuación del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia, cerca del Gobierno, redondeando la pronta solución de cuanto afecta a los Canales del Taibilla.

Igualmente cambió impresiones muy satisfactorias, fundadas en noticias concretas y directa recibidas respecto de la tramitación del Plan de Obras elevado al Excmo. Sr. Ministro de Fomento, que hacen asegurar será un hecho en plazo muy breve la aprobación del mismo.

Fueron presentadas las cuentas del mes de octubre, correspondiente a los servicios Técnicos y Administrativos, que merecieron la aprobación unánime del Comité

Miquita Martínez

Confortada con los Santos Sacramentos ha dejado de existir a las tres de la mañana de hoy la bella señorita María Martínez Romera.

Miquita como familiarmente se la llamaba era queridísima en Cartagena en donde había nacido y en donde pasó casi toda su vida.

Hija del General de Infantería de Marina figuró siempre en sociedad en las mejores fiestas y por su amabilidad de carácter y exquisito trato fue siempre muy considerada en la buena sociedad cartagenera.

Muere en la plenitud de su vida, cuando aun esta le prometía grandes satisfacciones.

Una larga enfermedad ha ido mermando su existencia llevándosela al sepulcro en la flor de su juventud.

Dios que en su gran sabiduría sabe por que hace las cosas ha querido llevarla junto a sí, con alma virginal quitándola de este mundo de miserias y bajas pasiones.

A su desconsolado hermano don Camilo y en especial a su tía doña Elvira, que ha sido para la finada una verdadera madre, acompañamos en su dolor y pedimos a nuestros lectores una oración por el alma de la difunta.

¡Oh, la Cultura!

Para qué a correspondencia Uaos jóvenes de mi familia en un bajo de la calle de Sumbazar entre tienen sus ojos de una manera lamentable y triste, dando idea de una carencia absoluta de sensibilidad.

Es el caso de que cultivan el deporte de la caza de gatos a cuyo efecto les arrojan pescados envenenados que los infelices animales ingieren, muriendo entre convulsiones que regocijan a los bárbaros autores y causan la indignación y protesta de los vecinos.

Como este caso que comentamos es intolerable y habla muy en contra de los sentimientos cartageneros y como ello está castigado taxativamente, llamamos la atención de quien corresponda para que aplique las sanciones que procedan que en el castigo de estos hechos indignos de hombres civilizados debe existir el máximo rigor.

F.

Para los aficionados de RADIO hay toda clase de artículos

MAYOR 13

Carbón de Cok superior

para usos domésticos e industriales. Ventas al por mayor y menor.

Peso garantizado Servicio a domicilio a los precios de la siguiente tarifa:

Por partidas de 50 Kgs. Ptas. 6.75.
Por toneladas Ptas. 125.00.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Informes y pedidos: Fábrica de GS = Teléfono n.º 27 y en la Exposición de la Fábrica de Gas=Pieza de don Francisco número 23.

Sindicato Agrícola

El Sindicato Agrícola de nuestros Campos reuñose esta mañana bajo presidencia del Alcalde señor Torres.

Tratose del proyecto de traida de aguas para riegos, usando de la palatabilidad a los señores Torres, Dorda, Malo de Malina, Guardiola, Pedrero, Ferro y Egea Larrosa.

Acordose reanudar las gestiones con entusiasmo hasta conseguir sea realidad la traida de aguas para riegos.

La fiesta de Santa Bárbara

Con motivo de celebrarse hoy a festividad de Santa Bárbara patrona de los artilleros esta mañana a las diez y media se ha celebrado una misa rezada en la Parroquia del Sagrado Corazón (San Diego).

A dicho acto han asistido las fuerzas de esta Comandancia con traje de gala y las autoridades militares civiles.

Mañana a la misma hora y en la misma iglesia se dirá una misa por los difuntos del arma de artillería.

También en el templo del Hospital de Caridad se ha celebrado a las once de la mañana una solemne misa mayor a gran orquesta, costeada por la Asociación de señoras de Santa Bárbara de los artilleros oficiada por el arcipreste don Pedro Gambín.

—Hoy a las doce la Asociación de señoras ha hecho un reparto de prendas de ropa a los pobres, por lo que merecen apiauos especialmente su presidenta la señora de Membrillera.

Buques de guerra

Ayer mañana pasó de la bahía a este Arsenal el crucero «Méndez Núñez» con el fin de hacerle importantes reparaciones.

Prácticas

Esta mañana salieron del Arsenal para efectuar prácticas en alta mar los destructores «Sánchez Brodatogui» «Lazaga» y «Alsedo» el submarino «C-4» y el torpedero «21».

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación solo informar al público.

Cine Sport.—Hoy Estreno de la película en 6 partes «O-lento» o el cazador de tigres por Lou Chassy, Lupe Vélez, Estelle Taylor y L'old Hugues y «Declar con flores» (cómico) mañana «Paris, Media noche».